



いよいよ3年生！



今年度は、9年間の義務教育をしめくくる年であると同時に、中学校卒業後の自分の進むべき道を決定する年です。現在、新型コロナウイルスの感染に伴って様々な活動の自粛が求められています。そんな中でも、みなさんは、自らの進路を決定するために少しずつ準備を進めていきましょう。

学力が最も伸びる時期

この1年は、卒業生を見ていた教師の経験から言うと、これまでの人生で「学力が最も伸びる時期」です。卒業生の誰に聞いても、中学3年生の1年が1番勉強したと言います。なぜなら、次に向かうために、当然必要になるからです。

義務教育を修了し、就職するため、あるいは「高等学校など」に進学するために、それにふさわしい学力を身につけなければなりません。勉強せざるを得ない状況に追い込まれるのも事実ですが、仲間とともに一緒に勉強することが好きになったり、あるいは勉強をする意義に感じたりすることもあるかもしれません。勉強すればするほど、学力が身につくのはもちろんですが、その中で、勉強は人と比べるものではないのだということに気がつくはずですよ。

人として最も成長する時期

中学校卒業後の進路を選択し、その進路を実現するための道のりは、そんなに簡単なことではありません。だからこそみなさんに考えてほしいことがあります。

それは、人とつながり、安定した人間関係を築くことです。そして、「助けを求める勇気」「助けに応える心」を持って欲しいと思います。みなさんがこの先出ていく社会には、さまざまな問題があります。その多くの問題に共通していることは、「人を大切にしない」「人と人とのつながりが断たれてしまっている」ことです。

人間にとって大切なことは何でしょうか？それは、「人とつながり、人と一緒に楽しく努力して、人とつながっていく」ことです。みなさんが、日常生活の中で、身をもって体験できるチャンスは、この中学校生活の中にたくさんあります。人生は、「やりたいこと」「やれること」「やらなければならないこと」で構成されていると思います。

「〇〇高校に進学したい」「部活動の大会で良い成績を残したい」と心の中で考えてばかりいて、努力しなければ、「やりたいこと」は実現しません。「やれること」「やらなければならないこと」にしっかり取り組むことが重要です。学習においても、部活動においても、そして人間関係づくりにおいても、すべてにおいてです。

進路実現は団体戦！

この言葉から、みなさんは何をイメージしますか？「進路って自分のことなのに…なぜ、団体？」と思う人がいるかもしれません。もちろん、希望の進路を実現するためには、自分自身が頑張っ、「自分を見つめ」「自分で努力」することが大切なのは言うまでもありません。何があろうと、周りがどうであろうと、確固たる信念のもとに頑張る自分をつくる決意は、当然必要です。まさに「自立」できる自分づくりです。

では、「自立」とは、「自分1人で何でもできる」ことではなく、「自分が困っているときに助けを求め、困っている人に手を差し伸べる」ことです。さらにもう1つ付け加えるなら、まわりの仲間と一緒に楽しく1つのことをつくりあげることです。あなたがしっかり学習に向き合えば、それがまわりの人を助けることになります。まわりの人が頑張れば、あなたはもっと頑張れるようになるでしょう。さまざまな集団の中の多くの人が、真剣に進路に向き合い真剣に学習していれば、自分も真剣に進路や学習に向き合うことができるでしょう。

つまり、良い集団の中にいることができれば、1人1人が人としても、学力を身につけるといふ点においても大きく成長できるわけです。そして、さらに具体的に言うと、教え合いのできる学年は、みんなが学力を伸ばせる学年、そこにいてホッとできる学年、1人1人に居場所がある学年と言われるのも当然なのです。そして、そんな集団を創っていくのは、実は、みなさん一人一人なのです。

「進路は団体戦」、このスローガンのもとに、137名全員が希望進路実現のために、力を出し合い、支え合っていきましょう。

キャリア通信について

この「キャリア通信」は、この1年間、2つの目的で発行していきます。

1つ目に、必要な時期に必要な情報を正確に知らせます。みなさんの周りは、進路に関するいろいろな情報が入ってくると思いますが、中には、噂のようなものもあるかもしれません。学校として発行するものは、正確な情報のみです。必要な情報をしっかりつかんでください。

2つ目に、適切な時期に適切な内容を掲載します。「今は〇〇を頑張る時期」や「1ヶ月後に〇〇があるので、今からその準備をしておいた方がよい」などです。1年間は、長いようで短いです。同時に、1年間の節目節目に進路に関する大切なことがあります。よく読んで自分がすべきことをしっかり頭に入れて、希望進路の実現を目指してください。

保護者の皆様へ

この1年間、この「キャリア通信」を通じて、進路に関する様々な情報をお伝えしていきます。お忙しいとは思いますが、保護者の皆様も目を通していただき、お読みいただければ幸いです。また、お子様の進路実現に際して、何かご質問等がございましたら、遠慮なく、ご連絡ください。新型コロナウイルス感染症は、まだまだ予断を許しませんがお子様の進路実現のため、精一杯サポート致しますので、1年間どうぞよろしくお願い致します。